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Con il 2018 che si conclude siamo a pochi mesi dal
bilancio di legislatura di cinque anni trascorsi
come Amministrazione comunale. Cinque anni
in cui abbiamo fatto del nostro meglio, ogni
giorno, coniugando impegno e ricerca di unità di
intenti e coerenza amministrativa, per far fronte
alle promesse assunte con i cittadini nel 2014 e per
superare diversi momenti di difficoltà, nell’ultimo
anno anche molto pronunciate, nel solo ed esclu-
sivo interesse del bene pubblico e di una buona
amministrazione per Vidigulfo. La dialettica al
nostro interno, come normale che sia in un
gruppo di lavoro che accomuna esperienze e sen-
sibilità eterogenee, è stata sempre vivace ma sopra
qualsiasi ragionamento o calcolo ha prevalso,
ogni giorno, la ricerca di soluzioni più adatte per
consentire a Vidigulfo uno sviluppo sostenibile e
compatibile con la propria storia e le proprie tra-
dizioni. Vidigulfo e il suo benessere per noi sono
sempre stati al primo posto: prima delle ambi-
zioni personali, prima delle dichiarazioni improv-
vide, prima delle critiche gratuite, prima delle
speculazioni proprie della politica più deteriore.
Il notiziario comunale di quest’anno risente, in
parte, delle difficoltà e di qualche momento di
particolare mestizia che, purtroppo, ha a tratti ac-
compagnato la nostra attività amministrativa: nel-
l’inverno scorso vicende giudiziarie di cui le
cronache si sono ampiamente occupate hanno
portato a una ridefinizione quasi completa del
Settore Tecnico e dei relativi Uffici nel nostro Co-
mune che ha richiesto l’intero anno, e nei mesi
successivi abbiamo anche provveduto a conclu-
dere nel modo più indolore possibile alcune vi-
cende di natura legale e fiscale pregresse con il
solo interesse di non pregiudicare la tenuta delle
casse comunali. Malgrado tutti gli ostacoli, non
piccoli, che hanno accidentato il cammino, ab-
biamo garantito alcuni investimenti in lavori pub-
blici e patrimonio: posa di nuove strutture-gioco
e manutenzione di parchi pubblici comunali (Ga-
voni, Di Vittorio e Vairano), piantumazione di
nuove essenze al Cimitero, completamento della
ciclopedonale per Cavagnera. In programma per
il 2019 vi è un percorso ciclopedonale per via
dell’Artigianato e la ciclopedonale verso via Bol-
zano. Sono stati completati i lavori alla Materna
di via Moro, che come da programma elettorale
Vidigulfo potrà contare per il futuro su un nuovo
Refettorio, due nuove aule e spazio-dormitorio. Il

bisogno di sicurezza ci ha spinto a raccogliere sol-
lecitazioni per rafforzare ed estendere il sistema
di videosorveglianza in paese, a cui ha contribuito
un riassetto complessivo del Settore Polizia Lo-
cale. Per la viabilità abbiamo in programma una
revisione del servizio VIDIBUS per garantire
maggiore efficienza e un riordino della segnale-
tica stradale e degli incroci pericolosi. Sul tema
ambientale ed energetico abbiamo investito le no-
stre risorse per un nuovo regime di pulizia strade
e per un nuovo sistema di illuminazione pubblica
con il passaggio alla tecnologia LED. Il dialogo
con le Associazioni, ricreative e sportive, è prose-
guito e si è rafforzato: due iniziative come la Pan-
china Rossa (contro i femminicidi) nel 2017 e la
Panchina Gialla (contro il bullismo) nel 2018 sono
esempi virtuosi di collaborazione ai più alti livelli
tra Comune, Istituto Comprensivo, associazioni
di volontariato. Il Bilancio, che ha inevitabilmente
risentito di vicende estranee a qualunque pianifi-
cazione, mantiene la sua solidità. Le iniziative cul-
turali hanno visto concentrati gli sforzi sulla terza
edizione di Jubilus Festival nelle Festività natali-
zie. Nei Servizi sociali e alla Persona siamo stati
in grado in questi anni di garantire, nei limiti del
possibile e delle risorse a disposizione, copertura
per i casi di disagio sociale, e di proporre iniziative
di ampio respiro e che talvolta, come nel caso del
Contributo per Studenti e Pendolari con incentivo
all’utilizzo di mezzi pubblici per spostarsi a
scuola o al lavoro, hanno avuto rilievo nazionale
e sono già un’ottima base per le future scelte am-
ministrative in questo senso. I prossimi mesi sa-
ranno dedicati a spiegare e raccontare meglio e
nei particolari i risultati ottenuti nel corso di questi
ultimi cinque anni, nell’ottica di favorire un dibat-
tito elettorale fondato sui contenuti, sulle opere e
sui fatti visibili, non sulle opinioni, sui pregiudizi
e sui comma di qualche regolamento: proprio per-
ché si discuterà di Vidigulfo, il nostro auspicio è
che il dibattito sia tra proposte politiche e non tra
strategie legali, come purtroppo è capitato troppo
spesso negli ultimi tempi. Ringraziamo infine il
Sindaco Sfondrini per questi 10 anni al servizio di
Vidigulfo, per la pazienza e la tenacia dimostrati
al nostro fianco in questi 5 anni. Chi, fra noi, si
candiderà ad amministrare il paese nei prossimi
cinque anni, lo farà nell’identico spirito. 

Il Gruppo di maggioranza Lista “Sfondrini Sindaco”

Impegno e unità oltre le difficoltà 
Cinque anni di servizio per Vidigulfo

LA PAROLA ALLA MAGGIORANZA
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ari concittadini,
Quest’ultimo
numero del no-

stro giornale porta con
sé il carico di 10 anni di
lavoro: 10 anni in cui si
sono realizzate tutta
una serie di opere e in-
frastrutture che credo
sia molto facile indivi-
duare ricordando come
il nostro paese si pre-
sentava 10 anni fa. Sarà
mia premura, alla fine
di questo mandato elet-
torale, riassumere e de-
scrivere in modo det-
tagliato tutte le opere
eseguite.
Come avrete appreso
dai giornali e dai mezzi
di comunicazione, que-
sto per Vidigulfo è stato
un anno un po’ trava-
gliato e segnato da tutta
una serie di vicende che
hanno portato giorni di
tempesta e altrettanti di
preoccupazione, giorni
in cui si è tentato in
tutti modi e con tutti i
mezzi possibili di far ca-
dere la Giunta, di deni-
grare la persona del

Sindaco e dei Consi-
glieri. Mi auguro, ci
auguriamo che i dipen-
denti coinvolti in queste
vicende trovino la forza
e la capacità di difen-
dersi e soprattutto di
onorare il proprio ope-
rato. Da parte mia non
posso che confidare
nella buona giustizia.
Proprio in questi mesi
di estrema difficoltà, la
maggioranza consiliare
è sempre stata molto
unita nell’affrontare i
problemi: siamo riusciti
a tenere la mano ferma
e la barra del timone
dritta. La mano ferma
perché sempre e ancora
sempre abbiamo dato
prova di serietà e labo-
riosità, nel confronto e
nei rapporti di amicizia
e stima reciproca ab-
biamo trovato la sere-
nità che ci ha permesso
di continuare il lavoro.
In tutto questo trambu-
sto non siamo caduti
nella trappola di ri-
spondere a facili e ambi-
gui proclami, non

siamo scesi a livelli di li-
tigiosità e di impoveri-
mento personale in cui
una parte della mino-
ranza ci voleva con-
durre. Non l’abbiamo
fatto. Abbiamo taciuto,
come sempre.  Non è
questione di stile, è solo
senso di responsabilità.
Abbiamo tenuto la
barra del timone diritta
perché nonostante le
difficoltà siamo riusciti
a portare a termine
tutta una serie di inter-
venti che avevamo ini-
ziato negli anni
precedenti, non solo ci
siamo confrontati e ado-
perati per iniziare
quelle opere che conclu-
deranno questa legisla-
tura.
In questo clima ho cer-
cato di difendere fino
allo stremo il nome del
nostro paese: ho cercato,
in tutti i modi e con
tutte le mie forze di di-
fendere Vidigulfo dalle
calunnie e dalle falsità
dichiarate e pubblicate
anche su giornali a tira-
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tura nazionale.
Non sempre sono riuscito, non
sempre ho ottenuto risposte,
anzi al contrario sono stato
“condannato” per aver cercato
di oppormi a facili e vergognose
insinuazioni.
Ho capito che la legge e la giu-
stizia viaggiano su binari di-
versi. Abbiamo capito che non
tutti i santi siedono in paradiso,
non tutti i santi hanno i loro
nomi sul calendario. In politica
si può dire ciò che si vuole, pro-
prio tutto: questa è stata la le-
zione. Sicuramente io non sono
un politico, non lo sarò mai,
sono però convinto che le facili
polemiche non troveranno con-
forto e sostegno tra di voi.
Oggi, guardando al lavoro
svolto in questi anni, mi chiedo
come abbiamo fatto a fare tanto,
a fare tutto questo, soprattutto
a fare in un momento di crisi
economica, politica, in un mo-
mento di profonda contrazione
di contributi statali e sostegno
ai piccoli Comuni come il no-
stro. Ha prevalso il senso pra-
tico, la professionalità, ma
soprattutto la voglia di riscat-
tare un paese che da troppi anni
soffriva la mancanza di inter-
venti rivolti a settori di pubblico
interesse.
Il completamento della strada
per Pontelungo, la rotonda che
da via Madonnina permette un
facile collegamento con la Pro-
vinciale, la pista ciclabile da e

per Cavagnera, la piattaforma
ecologica, l’ampliamento del-
l’asilo: questi sono sicuramente
gli interventi che più erano sen-
titi e necessari, insieme a tanti
altri.
Restano aperte alcune questioni
che interessano e coinvolgono
soggetti e istituzioni diverse e
per i quali il lavoro quasi certo-
sino di avvicinamento e di reci-
proca collaborazione richiede
tempi un po’ più lunghi: sono
però convinto che le idee di rin-
novamento e la forza di conti-
nuare avranno il sopravvento. 
Sul problema sicurezza ho più
volte denunciato a tutti i livelli
e in tutti i modi la situazione
drammatica del nostro paese,
come dei paesi limitrofi. Come
vedete, e lo vedono tutti, esi-
stono siti di spaccio al minuto e
all’ingrosso: alcune postazioni,
poi, creano persino code di mac-
chine in attesa della “vendita”
con problemi di circolazione,
troviamo siringhe abbandonate
nei parchi gioco, persino siti or-
ganizzati con tanto di tavolo e
ombrellone per ripararsi dal sole
o dalla pioggia.
Lo vediamo noi genitori, spe-
rando che i nostri figli non ca-
dano nelle maglie degli
spacciatori. Lo vedono i nonni
preoccupati per i loro nipoti. Lo
vede la gente comune… e le
altre istituzioni???  Dove
sono??? San Non Vedo non è
riportato sul calendario e anche

San Me ne frego non siede in
Paradiso. 
Fa molto più clamore tentare di
far cadere un Sindaco e una
Giunta comunale piuttosto che
rincorrere e risolvere questi pro-
blemi. I Sindaci, cioè coloro che
sono stati dal popolo eletti a go-
vernare, denunciano quotidia-
namente queste situazioni, ma
lo sguardo è rivolto ad altro,
perché forse altri sono gli inte-
ressi.
In questi ultimi mesi alcuni
problemi si sono un po’ sovrap-
posti: il lavaggio delle strade, la
pulizia dei marciapiedi, la co-
stante e preoccupante presenza
di buche negli asfalti, nonché
una circolazione veramente cao-
tica, concentrata soprattutto sul
centro storico. Stiamo affron-
tando questi problemi con l’au-
silio della Polizia Locale e dei
Responsabili di settore in modo
da poter dare una risposta di-
gnitosa. Vi chiedo la pazienza e
l’intelligenza di rispettare le re-
gole, senza inutili prove di
forza, in attesa di un confronto
e mi auguro una soluzione a
breve termine.
Vedo oggi un paese unito, vedo
gente laboriosa, sento e parlo
con tutti voi, e so che apprezzate
tutto quanto è stato fatto, vi in-
vito a vivere il paese, cercando
amicizie, rinsaldando rapporti
di reciproca cortesia, vi invito a
vivere la vita politica e la quoti-
dianità nel modo più corretto e



anche generoso possibile, invito
tutti a gesti di solidarietà, al-
l’impegno solidale nelle nostre
associazioni. 
Vivere solo in paese non cono-
scendone la storia, non allac-
ciando rapporti sociali e di
amicizia, non condividendo i
problemi che quotidianamente
si presentano, porta a quelle si-
tuazioni di disagio che sempre
scaturiscono in continue la-
mentele, nello spirito di voler es-
sere sempre contro tutto e tutti.
Nessuno di noi è il centro del
mondo, ma ognuno di noi è una
piccola parte di una grande co-
munità.
Il futuro che ci aspetta deve si-
curamente affrontare il pro-
blema della sicurezza, non si
può più rimandare, così come Il
problema della circolazione al-
l’interno del paese: dobbiamo
cercare e costruire delle alterna-
tive che siano in
grado di deviare il
traffico - soprat-
tutto quello pe-
sante - fuori dal
centro abitato.
Dobbiamo, in col-
laborazione con i
Sindaci dei paesi
vicini, cercare una
più profonda e
proficua collabo-
razione con le Isti-
tuzioni. 
Nel nostro piccolo
dobbiamo finirla di

litigare e di emanare proclami, di
accanirsi contro l’uno o l’altro.
Dobbiamo cercare di risolvere i
problemi, non di crearli.
Mancano ormai solo una man-
ciata di mesi alla fine di questa
legislatura, siamo quasi giunti
al traguardo: la mia disponibi-
lità, come il mio modo di vivere,
non è cambiato in questi anni,
non cambierà in questi pochi
mesi, vi aspetto se siete interes-
sati a vivere più che la vita poli-
tica, a vivere la responsabilità
ma anche il piacere di governare
un paese, il nostro paese.
Quest’anno all’augurio rivolto
a tutti voi di un sereno Natale
da trascorre con i vostri cari,
all’augurio di un nuovo anno
che trovi risposta a tanti vostri
desideri voglio aggiungere un
augurio al nostro paese, a Vidi-
gulfo.

Un augurio per un futuro co-
struttivo, dove le idee che uni-
scono superino di gran lunga
quelle che dividono. Un augurio
per l’impegno rivolto a quelle
persone che saranno chiamate a
governare, a decidere, a esporsi
in prima persona.
Un ringraziamento a tutti voi
che con pazienza, ma spero
anche con interesse leggete que-
ste pagine. Un ringraziamento
alle associazioni che operano sul
territorio, e un grazie ai miei
collaboratori, ai dipendenti del
Comune per il lavoro svolto.
Permettete solo una riga perso-
nale: un grazie ai miei familiari,
quelli più intimi, per le mie
tante assenze, e altrettante
mancanze, e per avermi soppor-
tato e aver voluto condividere
con me questi anni di impegno.

5

Il Sindaco

Pietro Sfondrini
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DIAMO I NUMERI - A cura dell’Ufficio Anagrafe e Stato Civile

Come ogni fine
anno proponiamo
un quadro della
popolazione di Vi-
digulfo a livello
statistico. La no-
stra popolazione
conta ad oggi un
numero di resi-
denti pari a 6.484
unità, suddivise di
nuovo alla pari fra
uomini (3.206) e
donne (3.278).
Analizzando le di-
verse fasce di età
della popolazione,
è preponderante la fascia 30-
65 anni (3.442 abitanti, circa
la metà del totale), mentre
seguono a notevole distanza
i cittadini con oltre 65 anni di
età (1.062), quindi i giovani
tra 17 e 29 anni (763) e an-
cora i giovanissimi (673 nella
fascia d’età 8-16 anni e 545 in
quella 0-7 anni).

Il territorio di Vidigulfo è al-
trettanto interessato dai fe-
nomeni migratori da altre
realtà e Paesi europei ed
extra-europei. Più nel detta-
glio, i cittadini stranieri resi-
denti a Vidigulfo sono 611,

così suddivisi: 380 cittadini
extra-comunitari (laddove la
più numerosa è la comunità
egiziana, con 63 unità) e 231
di Paesi aderenti all’Unione
Europea (qui la principale
comunità è di cittadini ro-
meni, con 127 unità).

Per quanto riguarda invece
gli atti relativi allo stato ci-
vile, sono riassunti qui di se-
guito. Il report si riferisce al
periodo di tempo compreso
fra il 1° gennaio e il 31 otto-
bre 2018:

•      70 atti di nascita;

•      58 atti di matrimonio, di
cui: 

•      6 matrimoni concorda-
tari celebrati presso la
Chiesa di Vidigulfo; 

•      26 trascrizioni di matri-
moni celebrati altrove;

•      26 con rito civile (di cui
10 di residenti);

•      55 atti di morte, di cui:
46 residenti e 20 di degenti a
Villa Antea;

•      20 cittadinanze

L’andamento demografico di Vidigulfo nel 2018. 

Istantanea su popolazione, età media e nazionalità presenti nel nostro paese 
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L

ntervista al Presidente del
Consiglio Comunale Ful-
vio Zaliani sul quinquen-
nio 2014-2019

Con le prossime elezioni Co-
munali, previste per la prima-
vera 2019, si concluderà la
legislatura iniziata nel giugno
2014 per il Consiglio comunale
di Vidigulfo.
Abbiamo chiesto un bilancio
della legislatura appena con-
clusa al Presidente del Consi-
glio comunale, Fulvio Zaliani,
con uno sguardo alle prospet-
tive per il futuro di Vidigulfo.

Presidente Zaliani, qual è il
suo bilancio mentre ci avvici-
niamo alla conclusione della
legislatura consiliare 2014-
2019?
«Sicuramente posso dire che sono
stati cinque anni stancanti, tal-
volta contrassegnati da grande
tensione e da alcune scelte difficili
che sono state compiute di volta in
volta, anche in tempi recenti, che
hanno impegnato in modo serrato
il Consiglio tutto».

Qual è stato il termometro dei
rapporti con i colleghi Consi-
glieri?
«Nel complesso i rapporti sono
sempre stati buoni, ogni tanto c’è
stato qualche momento “friz-
zante”, diciamo così, ma nella
normale dialettica tra le forze po-

litiche e in alcuni momenti di cri-
ticità che il Consiglio si è trovato
ad affrontare in questi anni, tutto
è rientrato nella sostanziale nor-
malità delle cose. Colgo appunto
l’occasione per ringraziare tutti i
Consiglieri, di maggioranza e di
minoranza, per il lavoro svolto a
beneficio di Vidigulfo».

C’è un momento che ricorda
con particolare piacere di
questi cinque anni?
«Senza dubbio dico la grande
emozione provata in occasione
delle Civiche Benemerenze dello
scorso anno 2017, quando nella
Palestra dell’Istituto Compren-
sivo abbiamo premiato con il Gon-
falone dei Benemeriti le aziende
“storiche” che da più di 25 anni
operano a Vidigulfo. Quello è
stato un momento in cui si sono
mescolati insieme i ricordi legati
profondamente alla storia di Vidi-
gulfo e a momenti della mia giovi-
nezza con il riconoscimento
istituzionale dell’importanza di
avere realtà produttive che hanno
investito e creato opportunità di
crescita economica e di posti di la-
voro per i vidigulfini. Ricordare
contributi come questi aiuta a non
dimenticare chi siamo, da dove ve-
niamo e offre una speranza e uno
slancio per guardare avanti, anche
nei momenti difficili della vita del
paese»

In conclusione, quali prospet-
tive vede dal suo punto di os-
servazione per il futuro di
Vidigulfo?
«Le prospettive, per loro natura,
sono incerte. Tanto più che l’anno
appena trascorso, da questo punto
di vista, ha portato sfide non sem-
plici da affrontare ma che hanno
visto prevalere una buona dose di
responsabilità nelle scelte com-
piute. Certo, anche a seguito di ciò
si annunciano scelte altrettanto
difficili da operare nel prossimo
futuro. Sarà questo il compito
principale che credo attenderà la
prossima legislatura: a maggio
sono in calendario le elezioni per
il rinnovo del Consiglio comunale
e per la scelta del prossimo Sin-
daco, e a quanto vedo i principali
gruppi politici hanno già scaldato
i motori per l’imminente campa-
gna elettorale. Il suggerimento che
mi sento di dare a tutti i Consi-
glieri, uscenti ed entranti, è che la
politica si fa con il buon senso e
con il consenso, non con i cavilli
burocratici. L’augurio e l’invito
che rivolgo a tutti è quello di met-
tere sempre al primo posto le pro-
poste e le idee per migliorare
Vidigulfo, senza disperdere il pa-
trimonio di lavoro e di impegno
che è stato speso fino a questo mo-
mento».

I

CONSIGLIO COMUNALE: 
IL BILANCIO DI LEGISLATURA

Fulvio Zaliani
Presidente del Consiglio Comunale



Svelati il simbolo della lotta alle
discriminazioni legate al bullismo
in Piazza I° Maggio e un murales
a tema al Parco Gavoni al termine
di un percorso condiviso con
scuole, associazioni e istituzioni
Domenica 13 maggio 2018 Vi-
digulfo ha affermato con forza
il proprio NO al bullismo con
l’inaugurazione della Pan-

china Gialla, simbolo del con-
trasto alle discriminazioni le-
gate a bullismo e cyber
-bullismo, in Piazza I° Maggio
a lato dell’ingresso della
Scuola Media “Giovanni
XXIII”, un murales a tema
svelato all’interno del Parco
Gavoni, e una mostra fotogra-
fica allestita nella Palestra del-

l’Istituto Comprensivo e realiz-
zata con il contributo dell’asso-
ciazione TuttoinunClick. Alla
presenza delle autorità citta-
dine con il Sindaco Pietro Sfon-
drini e l’Assessore per i
Rapporti con le Associazioni
Marina Zavatarelli, la Diri-
gente Scolastica prof.ssa Anto-
nella Bignami, la Presidente di
ACR Vidigulfo Silvia Montani e
il dott. Damiano Rizzi, Presi-
dente di TizianaVive onlus, che
proprio nel corso del 2018 ha
attivato a Vidigulfo uno spor-
tello di ascolto con annesso
Servizio di Ambulatorio psi-
cologico nei locali ex ASL di
via Marconi (tutti i venerdì
dalle 17.00 alle 19.00). Il pro-
getto ha coinvolto durante l’ul-
timo anno scolastico 2017/
2018 gli alunni della scuola
media con una serie di inizia-
tive: un incontro con i Carabi-
nieri della Stazione CC di
Landriano e con rappresen-
tanti della Questura di Pavia,
una serie di incontri in orario
extra-scolastico per la reda-
zione di un articolo di giornale
che raccontasse l’iniziativa e
l’intero progetto, poi diffuso su
alcune testate del territorio, e
l’incontro pubblico “#Noal-
Bullismo” di venerdì 11 mag-
gio in Sala consiliare, tenuto
dal prof. Benito Melchionna,
ex magistrato, che ha intratte-
nuto i presenti con una chiac-
chierata brillante e ricca di
spunti di riflessione su temi
così delicati.

8

UNA PANCHINA GIALLA CONTRO IL BULLISMO

Murales #NoalBullismi al Parco Gavoni

Prof. Benito Melchionna  - Dirigente Scolastica: Prof.ssa Antonella Bignami 

- Assessore alle Pari opportunità Marina Zavatarelli
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25 APRILE 
73° ANNIVERSARIO DELLA LIBERAZIONE NAZIONALE

Il ricordo della libertà ri-
conquistata con la Fanfara
del I° Comando Regione
Aerea di Milano
Domenica 22 aprile Vi-

digulfo ha celebrato il ricordo
della libertà riconquistata
dall’Italia alla conclusione
del secondo conflitto mon-
diale nel 73° Anniversario
della Liberazione Nazionale,
il 25 Aprile 1945. 
Il corteo, accompagnato dalla
Fanfara del I° Comando Regione
Aerea di Milano, è partito da
Piazza I° Maggio, ha attraver-
sato via Roma e via Caduti
fino alla sosta presso RSA Villa

Antea e quindi ha fatto ri-
torno al Monumento dei Ca-
duti per ricordare il sacrificio
dei tanti vidigulfini, militari e
civili, che negli anni del se-
condo conflitto mondiale
hanno fatto enormi sacrifici
nella lotta per la Liberazione
dalla dittatura e contro l’occu-
pazione tedesca, In particolar
modo è stato ricordato il con-
tributo di Vairano soprattutto
nelle ultime fasi dei combatti-
menti intorno a Vidigulfo, fino
alla resa tedesca nei giorni del
25 Aprile.

I

Domenica 4 novembre si sono
tenute le celebrazioni per la
Festa dell’Unità Nazionale e
delle Forze Armate, in occa-
sione del Centenario della
fine della Grande Guerra
1915-18.
L’Amministrazione comunale,
come consuetudine, ha parte-
cipato al fianco dei concittadini
alla S. Messa officiata da don
Lamberto Rossi nella Chiesa
della Natività di Maria Vergine
e di S. Siro Vescovo, al termine
della quale il Sindaco Sfondrini
ha deposto la corona presso il

Monumento dei Caduti anti-
stante la Chiesa. 
Sul sagrato, per l’intera gior-
nata del 4 Novembre, è stata
inoltre allestita la mostra foto-
grafica a tema “L’Arte nel Ri-
cordo” in me-
moria dei
luoghi e dei
Caduti del
pavese du-
rante il pri-
mo conflitto
mondia le .
N u m e ro s i 
la partecipa-

zione e l’interesse dei cittadini. 

IV NOVEMBRE 1918-2018
CENTENARIO DELLA FINE DELLA GRANDE GUERRA

Le celebrazioni di Vidigulfo 
per la Giornata dell’Unità Nazionale 
e delle Forze Armate

Le celebrazioni di Vidigulfo 
per il 25 aprile



el corso del 2018 l’Uffi-
cio Tecnico e il relativo
Settore, a causa di con-
dizionamenti esterni,
hanno subito una serie
ripetuta di forti limita-

zioni in termini di organico e
dunque di capacità di risposta
alle domande dei nostri concit-
tadini, tuttavia abbiamo saputo
guardare avanti con impegno e
buona volontà ed è stato possi-
bile far procedere e concludere
alcune opere già avviate, e ini-
ziare a pianificare i prossimi in-
terventi per il patrimonio e i
lavori pubblici, con l’efficienta-
mento energetico e il benessere
sostenibile come centro princi-
pale della nostra azione.

Nell’estate 2018, con un leg-
gero ritardo rispetto a quanto
originariamente previsto ma
in tempo sufficiente a garan-
tire la piena fruibilità dei par-
chi-gioco Gavoni, di via IV
Novembre e di Vairano per i
rispettivi piccoli utenti, ab-
biamo finalmente garantito
l’adeguata manutenzione e
rinnovamento degli stessi.
Sono state istallate le strut-
ture-gioco al Parco Gavoni,
in tempo utile da permettere

ai bambini e ragazzi di Vidi-
gulfo di trascorrere l’estate
divertendosi in sicurezza. Ul-
teriori interventi sono stati
realizzati con le due nuove
molle posizionate nei parchi
di via IV Novembre e di
Vairano. Gli interventi, come
sempre, hanno coniugato al
meglio possibile estetica e si-
curezza delle strutture.
Rispetto all’illuminazione
pubblica, la necessaria inno-
vazione tecnologica ci im-
pone di saper ripensare
sempre e immaginare nuove
sfide, tali da mettere insieme
efficienza degli impianti e

L

Ivano Magni - Assessore

ASSESSORATO LAVORI PUBBLICI / EDILIZIA PRIVATA 

Susanna Rota 
Consigliere

LAVORI PUBBLICI: 
TUTTI GLI INVESTIMENTI
PER VIDIGULFO

Il nuovo gioco al Parco Gavoni

La nuova piantumazione

N
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el 2018 completato,
come previsto, il 2°
lotto della Vidigulfo-
Cavagnera. Entro
maggio 2019 il colle-
gamento ex-novo con

via dell’Artigianato e la realiz-
zazione lungo via Bolzano di
una nuova ciclopedonale

Il progetto per creare una
rete di percorsi ciclopedo-
nali in grado di collegare le
diverse aree di Vidigulfo e
le nostre frazioni con il cen-
tro paese senza utilizzare
l’auto ha rappresentato uno
dei nostri punti qualificanti,
e una delle mie personali
priorità, durante questa legi-
slatura consiliare come As-
sessore ai Lavori Pubblici.  
Nella primavera-estate 2018
abbiamo terminato, come da
programma iniziale, i lavori
relativi al 2* lotto della ci-
clopedonale che oggi per-
mette di collegare diretta-
mente il centro di Vidigulfo
con Cavagnera. Un percorso
senza soluzione di conti-
nuità per biciclette e pedoni
che si snoda lungo via Li-
bertà e prosegue verso Cava-
gnera e il Cavagnerino, a cui
si è integrata l’illuminazione
pubblica per la sicurezza
nelle ore serali.
Entro la primavera 2019 rea-
lizzeremo inoltre, in tempi
che prevediamo rapidi, un

collegamento ciclopedonale
con l’area commerciale e per
acquisti di via dell’Artigia-
nato, che nel corso degli ul-
timi anni è diventato un vero
punto di riferimento per gli
acquisti e la spesa quotidiana

sani costi di gestione. Ri-
guardo l’intero complesso
delle luci che illuminano Vi-
digulfo abbiamo quindi pre-
disposto un piano per la
conversione dell’intero im-
pianto nella nuova tecnolo-
gia LED. Il bando pubblico
per un investimento in pro-
ject financing (finanziamento
a lungo termine per la realiz-

zazione di opere pubbliche
senza oneri per le casse co-
munali) è stato preparato e
lanciato quest’autunno.
Sul lato del verde pubblico,
nel corso dell’anno nell’area
del Cimitero abbiamo final-
mente potuto provvedere
alla sostituzione delle
piante di bosso morte o irri-
mediabilmente ammalate:

abbiamo dato il via alla pota-
tura di arbusti e piante di La-
gestroemia a salvaguardia
dell’ambiente circostante e
successivamente alla piantu-
mazione di 130 nuove piante
di Osmanthus Aquifolium,
piante da siepe sempreverdi
e dal profumo intenso e av-
volgente.

PERCORSI CICLOPEDONALI:
UN PROGETTO DI AMPIO RESPIRO

N

Ciclopedonale per Cavagnera 
conclusione secondo lotto

Ciclopedonale perCavagnera 
Inizio secondo lotto
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inizio 2019, un anno
esatto dopo l’inaugura-
zione del nuovo Refet-
torio, sarà inaugurato
il nuovo complesso con

due nuove aule, un nuovo spa-
zio per dormire e servizi. Rispet-
tati tutti gli impegni di
legislatura per il benessere dei
piccoli vidigulfini
Un impegno
rispettato. La
Scuola Ma-
terna di via
Aldo Moro
grazie alla no-
stra azione ha
finalmente un
nuovo volto:
più sicurezza,
più estetica,
più qualità
della vita per i
bambini di Vi-
digulfo. La
promessa con
cui mi ero per-
s o n a l m e n t e

impegnato fin dal 2014 a dare
soluzione a una criticità che
ogni anno si faceva più ur-
gente, dato l’aumento co-
stante del numero di iscritti a
ogni anno educativo, si com-
pleterà con l’inaugurazione
di tre nuove aule con relativi
servizi all’inizio del 2019.
Un anno esatto dopo l’inau-

gurazione, all’inizio del 2018,
del nuovo Refettorio e che
ha visto una grande parteci-
pazione dell’intera comunità
scolastica all’evento del 27
gennaio scorso, sempre nel
primo mese dell’anno del
2019 creeremo un secondo
evento per consegnare ai no-
stri piccoli cittadini e alle loro

12

A
SCUOLA MATERNA: NUOVA MENSA E NUOVE AULE

UN IMPEGNO RISPETTATO

dei nostri concittadini, e dun-
que necessita più che mai di
disporre di un collegamento
diretto dal paese.
Per quanto riguarda invece il
previsto progetto di una ci-
clopedonale lungo via Bol-
zano, le contingenze ci
hanno impedito di dare at-
tuazione ai lavori nel corso di
quest’anno, tuttavia è mia in-

tenzione inserire quest’in-
tervento in cima alle priorità
di investimento e di realiz-
zazione già all’inizio del
nuovo anno. Più in generale
e in accordo con la collega
Marina Zavatarelli, Asses-
sore all’Ambiente e alla Mo-
bilità, l’intenzione comune è
di rafforzare e, se possibile,
incrementare i fondi destinati

agli incentivi alla mobilità
dolce, in primis attraverso il
completamento di una rete
ciclopedonale che com-
prenda l’intero arco delle
frazioni di Vidigulfo e le ar-
terie principali del paese, in
vista del prossimo piano di
legislatura 2019-2024.

27 gennaio 2018 - Inaugurazione nuovo refettorio
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SINERGIE TRA ASSESSORATI

famiglie le “chiavi” dei
nuovi spazi, che si com-
pongono di 2 aule/se-
zioni autonome (da 30
alunni), uno spazio-
dormitorio e/o per atti-
vità di pre e post-scuola
per gli iscritti al primo
anno (circa 30 alunni)
con relativi servizi an-
nessi. Il patio interno
potrà inoltre essere adi-
bito a spazio per giochi
all’aperto.
Un’azione di questa
portata per il benessere
dei piccoli vidigulfini
non è soltanto un impe-
gno elettorale mante-
nuto: non tutto è per me
misurabile esclusivamente in
termini di consenso o propa-
ganda politica. Si è trattato di
un lungo e faticoso lavoro di
progettazione, investimenti

e tenacia nella realizzazione
che ha permesso di superare
tutte le difficoltà emerse nel
tempo per portare a casa un
risultato che sarà piena-
mente misurabile solo in
un’ottica di lungo periodo,

per un programma di ristrut-
turazione che è in grado di
garantire appieno l’effi-
cienza e il pieno utilizzo
della Materna di via Moro
per molti anni a venire.

Approfittiamo di questo “spazio condiviso” tra le rubriche dedicate ai risultati conseguiti dai
rispettivi Assessorati per sottolineare, una volta di più, le profonde sinergie che hanno ac-
compagnato il nostro lavoro nel corso della legislatura che si sta per concludere. Il lavoro di
squadra, specie in un contesto di piccole dimensioni qual è Vidigulfo, è per noi fondamentale
al fine di garantire unità d’indirizzo e coincidenza di visione per operare al meglio al servizio
dei nostri concittadini. Dal 2014 a oggi non si contano, infatti, le iniziative condivise e portate
avanti nei più svariati progetti, nel rispetto dei ruoli ma nell’identità di vedute, dai nostri
due Assessorati, con il supporto e la collaborazione fondamentali da parte degli Uffici. Il nostro
impegno di questi anni per Vidigulfo è il solo nostro biglietto da visita. Con il rinnovo della
Vostra fiducia siamo certi di poter proseguire a prenderci cura del nostro paese, il nostro pa-
trimonio più prezioso.

Ivano Magni e Marina Zavatarelli

Interno del nuovo refettorio
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buoni risultati del ser-
vizio di telecamere pre-
supposto per una
prossima implementa-

zione. GEV e Carabinieri in
Congedo a supporto del territo-
rio 

Sicurezza e controllo del ter-
ritorio sono un punto fermo
nelle politiche dell’Ammini-
strazione Sfondrini, di cui
l’Assessore Marina Zavata-
relli ha specifica delega in col-
laborazione con il Consigliere
Valerio Modesti.

La sicurezza del territorio è
compito primo del Comando
di Polizia Locale, al quale
sono affiancati strumenti e
uomini per attività di con-
trollo e prevenzione.

L’utilizzo di strumenti inte-
grati ha visto il completa-
mento del sistema di
video-sorveglianza dei lotti
definiti ad inizio legislatura
nel paese, e vale la pena sot-
tolineare la grande utilità ri-
scontrata nell’utilizzo della
videosorveglianza, in parti-

colar modo nel periodo 2014-
2016. A fronte di recenti epi-
sodi legati alla sicurezza in
diverse aree del paese, e alla
difficoltà di essere il più pos-
sibile presenti, confermiamo
l’intenzione di continuare a
investire su questo strumento
per rafforzare il sistema di
video-sorveglianza e ren-
derlo più capillare, specie at-
traverso l’impiego di dissua-
sori e attraverso sinergie con
Carabinieri e organi istituzio-
nali (Prefettura). Ulteriori
progetti per il controllo del
territorio sono tuttora allo
studio di Assessorato e Poli-
zia Locale. 

Il controllo del territorio da
parte della Polizia Locale è
confermato dal supporto
sempre più strutturato di as-
sociazioni specializzate, con
le quali stiamo definendo un
piano di presenza sul territo-
rio ed apposite convenzioni: 

GEV a tutela dell’am-
biente (Legge regionale n.
9/2005 per servizio volon-

tario di vigilanza ecolo-
gica), grazie a volontari ap-
positamente formati, che
durante l’espletamento del
servizio sono Pubblici Uffi-
ciali con funzioni di Polizia
Amministrativa, potendo
accertare e sanzionare
abusi di loro diretta compe-
tenza;

Associazione Nazionale
Carabinieri in Congedo,
professionisti in congedo
che riprenderanno la pro-
pria attività a Vidigulfo
grazie all’affidabilità, cono-
scenza del paese e familia-
rità con i concittadini
dimostrate nel recente pas-
sato, qualità che si aggiun-
gono alle competenze
proprie acquisite durante il
servizio presso l’Arma dei
Carabinieri.

SICUREZZA: 
CONTROLLO 
DEL TERRITORIO 

ASSESSORATI: Viabilità e Trasporti / Sicurezza e Polizia Locale / Ecologia
Sport e associazioni / Commercio e Attività economiche 

Marina Zavatarelli 
Assessore

Valerio Modesti
Consigliere

I
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egnaletica rinnovata,
soluzioni per gli incroci
pericolosi e trasporti,
prima navetta bus per la
stazione ferroviaria di

Villamaggiore

In tema di viabilità stiamo
“mettendo a terra” un
progetto di riordino e
rinnovo completo della
segnaletica orizzontale e
verticale in paese, di cui la
Polizia Locale si è fatta carico
nel corso degli ultimi mesi.
Saranno previste inoltre, già
dai primi mesi del 2019,
operazioni strutturali per
agevolare la fruibilità e dare
soluzione al tema degli

incroci pericolosi in
corrispondenza dell’ultimo
tratto di via Roma e di via
Madonnina, tema sul quale
le richieste da parte della
cittadinanza in merito si
sono moltiplicate nel corso
degli ultimi mesi.

In merito al servizio di
trasporto VIDIBUS, navetta
gratuita che garantisce il
collegamento delle quattro
frazioni Cavagnera, Mandri-
no, Vairano e Pontelungo al
centro del paese e ai
principali servizi di Vidi-
gulfo, è allo studio una
personalizzazione del servi-
zio che potrà prevedere un

servizio “a chiamata” da
parte del cittadino attraverso
un numero dedicato. 

Il trasporto extra-urbano, sia
su gomma che su rotaia è da
sempre un obiettivo sensibile
per Vidigulfo, con battaglie
aperte da sempre sui tavoli
provinciali e regionali.
Grazie alla collaborazione
con la Provincia vedremo nel
2019, nel nuovo Piano del
Traffico Provinciale, la prima
navetta specifica Vidigulfo-
Villamaggiore con tre corse
giornaliere. Si invita la
cittadinanza a esprimere il
proprio interesse da subito.

S

VIABILITA’: TUTTE LE INNOVAZIONI PREVISTE
PER IL 2019

mpliamento dei per-
corsi ciclopedonali,
nuova illuminazione
pubblica, le novità
sulla pulizia delle
strade  e la  raccolta

dei rifiuti 

Per quanto riguarda l’ampio
tema dell’Ambiente, nuove
misure proseguono nel
disegno di un paese attento
alla cura del territorio e alla
sua salvaguardia: 

progetti di ampliamento dei
percorsi ciclopedonali da e
per Vidigulfo, in collabora-
zione con il collega Ivano
Magni al fine di garantire
una maggiore fruibilità dei
raccordi territoriali con Vidi-
gulfo, non limitandoci dun-
que al solo centro paese;
attenzione al risparmio ener-
getico attraverso l’efficienta-
mento dei plessi comunali,
oltre che l’investimento
sulla tecnologia LED per l’il-
luminazione pubblica, in si-

nergia con il collega Ivano
Magni (che partirà nei pros-
simi mesi);
nella gestione della raccolta
differenziata, a partire dal-
l’autunno 2018 è stato intro-
dotto il nuovo regime di
pulizia strade attraverso il la-
vaggio con metodo tradizio-
nale ad acqua. Il servizio di
pulizia, con i relativi divieti
di sosta, è ora concentrato su
due sole giornate, lunedì e
venerdì, nell’intento di creare
il minor disagio possibile ai

A

AMBIENTE: MOBILITA’ DOLCE, RISPARMIO
ENERGETICO, RACCOLTA DIFFERENZIATA
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cittadini mante-
nendo allo stesso
tempo uno stan-
dard adeguato del
servizio stesso.
Aggiustamenti
sono in corso per
andare incontro
alle esigenze delle
aziende locali;
l’obiettivo di su-
perare il 65% della
raccolta differen-
ziata è un “faro”
necessario per ar-
rivare in futuro
alla “raccolta pun-
tuale”, che con-
sentirebbe al
cittadino di pagare secondo
quanto differenzia, avendo
un risparmio tangibile sulla
spesa. Per arrivare a questo
traguardo, nel 2018 abbiamo
distribuito i sacchi grigi (in
sostituzione dei sacchi neri
per la raccolta del cd secco),
che consentono di verificare il
contenuto degli stessi ed i
pratici raccoglitori per la
carta. Nel 2019 promuove-
remo incontri pubblici di
spiegazione ed informazione
sulla raccolta differenziata, in
particolare sull’importanza
del riciclo/riuso. Stiamo stu-
diando ulteriori fasi di diffe-
renziazione, ma occorre che
modifichiamo il nostro com-
portamento per differenziare
maggiormente, fare in modo
che il sacco grigio sia sempre
più leggero: significa che ab-
biamo riposto nei raccoglitori
specifici per materiale gli
scarti quotidiani;
anche quest’anno abbiamo

partecipato alla Giornata Eco-
logica di Legambiente “Pu-
liamo il mondo”, il 28
settembre. Grazie all’impe-
gno e partecipazione del diri-
gente scolastico e docenti,
sempre in prima linea, ab-
biamo accompagnato gli
alunni della scuola Primaria e
Secondaria di I grado, (con la
collaborazione dei tecnici co-
munali e dei volontari di ACR
Vidigulfo e Pro Loco Vidigulfo)
per le strade del paese che ab-
biamo suddiviso in 4 aree
(Parco Gavoni e zona verde
retro scuola, Piazza Italia e
Centro Sportivo, Parco “Ca-
salino” e area parcheggio,
Parco “Di Vittorio”). I bam-
bini hanno dimostrato atten-
zione e impegno nello
svolgimento delle attività le-
gate alla tutela del benessere
del verde: un grande grazie a
tutti loro!
per il nuovo anno stiamo pia-
nificando nuove iniziative di

coinvolgimento dei bambini
sui temi della raccolta diffe-
renziata. Nell’ottica di favo-
rire l’incontro tra scuole e
sensibilità ambientale e per
valorizzare l’ambiente natu-
rale di Vidigulfo, è allo studio
un percorso per la mappa-
tura dei nostri corsi d’acqua
con relativa segnaletica, da
realizzarsi a partire dalle idee
dei ragazzi;
PLIS (Parco del Lambro me-
ridionale e del Ticinello): per
il parco naturale, orgoglio del
nostro paese, istituito nel
2009 e tuttora “sentinella”
della biodiversità locale in
termini di flora e di fauna (ri-
cordiamo la famosa farfalla
Lichena delle paludi), abbiamo
previsto per il 2019, insieme
agli altri Comuni coinvolti,
una tracciatura completa dei
sentieri, importante passo
per realizzare percorsi di at-
traversamento e migliore
fruibilità del PLIS.

28 settembre 2018-Puliamo il mondo
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venti, iniziative ludi-
che e sportive per vi-
vere il paese
Grazie all’energia e
disponibilità dei

volontari che hanno organiz-
zato numerosi eventi, anche
quest’anno Vidigulfo ha por-
tato i cittadini nelle strade,
piazze, giardini e parchi co-
munali. Con le Associazioni
Proloco, ACR, AIDO e
AVIS proseguiremo nel rea-
lizzare il calendario di
eventi per il 2019, che potrete
vedere aggiornato in tempo
reale nel sito web del Co-
mune. 
In ambito sportivo prosegue
il dialogo con le Associazioni
che garantiscono un’offerta
di sport a bambini e ragazzi.
Sono allo studio anche inizia-
tive volte a coinvolgere
anche gli adulti e i senior
nelle attività sportive. 
All’interno dell’Assessorato
allo Sport è stato dato soste-
gno a:

Sport Exhibition Day: per il
terzo anno si è tenuta, in oc-
casione della Festa di Saluto
all’Estate di domenica 16 set-
tembre, la rassegna dedicata
alla prova  dei principali
sport praticati a Vidigulfo: si
è trattato di un’occasione per
bambini e ragazzi di età
compresa fra 3 e 18 anni di
provare in modo libero e gra-
tuito tutti gli sport per poter
poi scegliere al meglio quale

disciplina praticare. Si sono
dunque svolte esibizioni e
prove di calcio, basket, palla-
volo, karate e arti marziali.
Contributo alle associazioni
che hanno allenato i bam-
bini del paese nelle diverse
discipline: dal calcio al ba-
sket, dal karate al kung fu,
un contributo economico che
rappresenta un supporto ed
un ringraziamento per l’im-
pegno profuso dai rappre-
sentanti delle associazioni,
sempre presenti e pronti a
collaborare
All’interno del perimentro
dell’assessorato allo sport,
abbiamo realizzato nel 2018
il primo “percorso” di di-
fesa personale per le donne.
Grazie alla disponiblità delle
associazioni Pro Loco, ACR,
all’entusiasmo e professiona-
lità dell’Associazione spor-
tiva Club Shi Hou, che per
prima ha promosso l’inizia-
tiva, impreziosita dalla testi-
monianza dell’associazione
Tiziana Vive (quest’anno con
uno sportello di ascolto per
le donne in difficoltà nel no-
stro Comune), e dal contri-
buto di Carabinieri, psico-
logi, tecnici: 12 lezioni in pa-
lestra e in aula, in cui tecni-
che e manipolazioni fisiche si
sono integrate a racconti e
spiegazioni. Abbiamo com-
preso che il primo avversaio
che dobbiamo neutralizzare
è la nostra paura, un’emo-
zione importante perché di-

fensiva, campanello di al-
larme, ma che può essere pa-
ralizzante e va riconosciuta,
ascoltata e gestita per affron-
tare un pericolo imminente e
poter reagire nei momenti di
difficoltà. Abbiamo com-
preso che la violenza non si
combatte con la forza fisica,
ma mentale. L’iniziativa è
stata apprezzata dalle parte-
cipanti che hanno presen-
ziato a tutti gli incontri,
promossi gratuitamente dal
Comune. Il prossimo anno
promuoveremo nuovamente
il percorso, puntando al-
l’adesione di altre associa-
zioni e professionisti.

E

SPORT E ASSOCIAZIONI: PROSEGUE 
IL DIALOGO PER CRESCERE INSIEME

Un momento dello 

Sport Exhibition Day 2018
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Nell’augurare un felice 2019 a ciascun citta-
dino ringrazio come ogni anno, ma ogni
anno di più: Valerio Modesti (consigliere), i
dipendenti del Comune, i cittadini, i volon-
tari delle Associazioni (grazie ad Emergenza
Vidigulfo Soccorso, silenziosa ma costante pre-
senza ad ogni evento), i colleghi Consiglieri
ed il Sindaco.

Insieme a Valerio Modesti
vi aspettiamo ogni sabato 
mattina in Comune, 
dalle 9 alle 12. 

Potete raggiungermi anche via email: 
zavatarelli@comune.vidigulfo.pv.it

Il Settore Polizia Locale, nel
corso del 2018, si è rinnovato
con l’avvicendamento del Co-
mandante – un ringrazia-
mento al dott. Fabrizio
Bossolesi, che a inizio anno ha
raggiunto la meritata pen-
sione – e di una parte del per-
sonale in servizio. Si è
proceduto a una riorganizza-
zione di ufficio e di mansioni
volta a perseguire migliori pa-
rametri di efficacia, efficienza
ed economicità, anche con
l’incremento della presenza
esterna di personale. Tali ser-
vizi esterni hanno consentito
l’accertamento puntuale su tre
fronti: controllo violazioni al
Codice della Strada, controllo
sul conferimento dei rifiuti e
deiezioni animal e controllo
del territorio e dei parchi.
Il primo obiettivo è stato
quello di migliorare e favorire
un rapporto più diretto sia
sul fronte qualitativo che
quantitativo con i cittadini: a
questo proposito vorrei se-
gnalare che presso il Co-
mando è attivo il Servizio

Denunce, quindi per poter
procedere a un esposto o de-
nuncia il cittadino può sce-
gliere se recarsi alla più vicina
Stazione di Polizia o dei Cara-
binieri o trovare un primo in-
terlocutore presso i nostri
Uffici. Si segnala inoltre il ri-
torno dei nostri operatori di
Polizia Locale a presidio
della sicurezza durante i nu-
merosi eventi e manifesta-
zioni che si sono svolti in
paese durante l’anno.
È stato definito e perfezio-
nato il sistema di videosorve-
glianza e controllo targhe,
che in più di un’occasione si è
rivelato indispensabile al pro-
sieguo delle indagini di na-
tura giudiziaria. E’ stata
inoltre riattivata la telecamera
portatile, che ha consentito di
accertare violazioni relative
all’abbandono di rifiuti sulle
nostre strade; questa è attual-
mente impiegata al fine di ve-
rificare e prevenire eventuali
danni al patrimonio pub-
blico derivanti da atti vanda-
lici. 

Alla normale attività si segna-
lano i 3 servizi mirati al con-
trollo della velocità effettuati
in primavera con il sistema
Velox mobile nel tratto tra via
Libertà e la frazione Cava-
gnera, ampiamente pubbliciz-
zati sul sito istituzionale. 
È stata inoltre migliorata la
collaborazione con la locale
Stazione Carabinieri, infatti
sono stati svolti durante
l’anno diversi servizi con-
giunti serali.
Per quanto riguarda i dati rac-
colti dalle nostre attività, di se-
guito i numeri nello specifico:
- 25 denunce per reati diversi,
15 esposti a cui si è fornita so-
luzione; 
- 347 notifiche Atti;
- 9.103 verbali di accertamento
violazioni al Codice della
Strada;
- 27 verbali di accertamento
violazioni ai Regolamenti co-
munali;
- 3 sequestri di veicoli privi di
contrassegno assicurativo;
- 110 autorizzazioni rilasciate.

POLIZIA LOCALE A cura del Comm. Pasquale Mastropasqua, 

Responsabile di Settore

SALUTI DI FINE ANNO



19

Il Gruppo di Protezione Ci-
vile Alto-Pavese, di cui Vi-
digulfo fa parte con il
numero più elevato di Vo-
lontari, 14 sui 26 totali, ap-
positamente formati attra-
verso un corso base da parte
di esperti della stessa Prote-
zione Civile, conta sull’ap-
porto dei Comuni di Lan-
driano, Torrevecchia Pia e
Ceranova. Il Gruppo, costi-
tuito come intercomunale
nel giugno 2017 e successi-
vamente come Alto-Pavese,
nel corso del 2018 ha effet-
tuato tutte le procedure per
ottenere il via libera alla
piena operatività e dunque
alla possibilità di compiere
esercitazioni e procedere
agli interventi ove necessa-

rio, quindi dal 2019 la Prote-
zione Civile sarà piena-
mente operativa sul nostro
territorio. Nel corso dell’ul-
timo anno i Volontari, un
gruppo dai 28 ai 60 anni, che
crede in questo progetto a
sostegno della popolazione
e che ogni giorno che passa
diventa  più unito e forte,
sono stati presenti in tutte le
manifestazioni promosse
dal Comune, anche con pro-
pri stand informativi dell’at-
tività. I compiti principali
sono: Previsione - attività
svolte con persone qualifi-
cate all’identificazione degli
scenari a rischio probabili,al
monitoraggio del territorio e
sorveglianza in tempo reale;
Prevenzione - evitare o ri-

durre al minimo le possibi-
lità che si verifichino danni
a cose o persone, quindi una
pianificazione dell’emer-
genza, la formazione, la dif-
fusione della conoscenza e
l’informazione alla popola-
zione ed esercitazione; Soc-
corso - attuazione degli
interventi integrati con gli
organi istituzionali compe-
tenti, e assicurare alla popo-
lazione ogni forma di prima
assistenza; Superamento
dell’emergenza – attua-
zione, coordinata con gli or-
gani competenti, delle
iniziative necessarie  a ri-
muovere gli ostacoli alla ri-
presa delle normali condi-
zioni di vita.

PROTEZIONE CIVILE ALTO PAVESE: 
OPERATIVI DAL 2019

Il Gruppo di Protezione Civile AltoPavese



Anna Larese - Assessore

ssegnate quattro Borse di Studio Comunali in
apertura della prima serata di Jubilus Festival

Nel corso della prima serata e in apertura
dello Jubilus Festival 2018, sabato 17 novembre, sono
state consegnate le Borse di Studio Comunali per

l’anno scolastico 2017/2018, che ogni autunno il Co-
mune di Vidigulfo riconosce ai suoi studenti merite-
voli nell’anno appena concluso.

Quest’anno i riconoscimenti per i capaci e meritevoli
sono stati assegnati a tre alunni della Scuola Primaria
“G. Mazzini”, Nicola Larosa, Riccardo Bernardi e Fi-

lippo Brindisi e a uno studente di Scuola Secondaria
di II Grado, Marco Zacchetti, ai quali è stato conferito
il premio dal Presidente del Consiglio Comunale Ful-
vio Zaliani e dall’Assessore all’Istruzione Anna La-
rese. 

A

BORSE DI STUDIO 
COMUNALI: I PREMI PER
L’ANNO 2017/18

ASSESSORATO CULTURA / ISTRUZIONE 

BILANCIO 
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Filippo Brindisi Riccardo Bernardi

Marco Zacchetti

Nicola Larosa



ra novembre e dicem-
bre la terza edizione
della rassegna dedi-
cata alla cultura musi-

cale. Tre serate in programma:
Canti della Prima Guerra Mon-
diale, Tutto Morricone e Natale
all’Opera con ottoni. 
La terza edizione di Jubilus
Festival, la rassegna promossa
dall’omonima associazione e
che dal 2016 offre a Vidigulfo
una finestra sul patrimonio of-
ferto dalla cultura musicale, si
svolge quest’anno tra novem-
bre e dicembre, abbracciando
idealmente la celebrazione del
Centenario della fine della I
Guerra mondiale, e il periodo
dell’Avvento.
Vidigulfo, attraverso il patro-
cinio offerto dall’Amministra-
zione comunale alla rassegna
fin dalla sua prima edizione, è
lieta di ospitare Jubilus Festi-
val come riconoscimento di
autentica eccellenza per tutto
il territorio pavese.
Jubilus Festival 2018 si articola
in tre serate, tutte a ingresso li-
bero e accolte nella Chiesa
della Natività di Maria Ver-

gine e di S. Siro Vescovo. La
prima, domenica 18 novembre
alle ore 20.45, è un “Fuori fe-
stival” con i Canti della Prima
Guerra Mondiale eseguiti dal
Coro Grigna dell'Associazione
Nazionale Alpini di Lecco, di-
retti dal M° Riccardo Inver-
nizzi.
La serata è impreziosita dal-
l'interpretazione di Elda Oli-
vieri, attrice teatrale e
doppiatrice di fama nazionale,
avendo prestato la propria
voce ad attrici del calibro di
Judy Garland, Fanny Ardant,
Shelley Long e Charlotte Ram-

pling, oltre che al personaggio
di Lara Croft nella serie di vi-
deogiochi dedicata a Tomb
Raider.
Il secondo concerto, apertura
della Christmas Edition, è pre-
visto per sabato 8 dicembre
sempre alle ore 20.45 con Tutto
Morricone, concerto-tributo in
occasione dei 90 anni del M°
Ennio Morricone attraverso la
rivisitazione dei suoi brani e
musiche più celebri a cura del-
l'Ensemble Duomo di Milano.
La terza e ultima serata, infine,
è in programma per sabato 22
dicembre alle ore 20.45 con
Natale all’Opera, un concerto
di Natale di brani d'opera per
ottoni che saranno eseguiti a
cura dell'orchestra Ottoni al-
l'Opera.
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FINE D’ANNO CON JUBILUS FESTIVAL 2018

Coro Grigna dell’Associazione
Nazionale Alpini di Lecco

T
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olte conferme e
una novità per i
Servizi Scolastici e
il servizio mensa
per il nuovo anno

2018 /2019. La convenzione
con l'Asilo nido Pincopallina
è stata infatti confermata per
gli anni educativi 2018/19 e
2019/20, mentre al contempo
la misura Nidi Gratis di Re-
gione Lombardia ha consen-
tito per quest’anno ai
Comuni già convenzionati
per l'ultimo anno di aumen-
tare fino al 15% la propria
quota di posti in conven-
zione, pertanto il Comune
ha proceduto all'investi-
mento per l'acquisto di 14
posti (+2 rispetto all’anno

precedente) per il 2018/19,
così suddivisi:

- n. 12 posti a tempo pieno
(ore 7.30-16.30);

- n. 1 posto a tempo pieno
breve (ore 7.30-15.30);

- n. 1 posto part time (ore
7.30-13.00)

Per quanto riguarda invece
la refezione scolastica, sono
state confermate per intero
tariffe e agevolazioni per le
famiglie dei piccoli utenti del
servizio mensa presso la
Scuola dell’Infanzia e la
Scuola Primaria. I costi per il
pasto sono rimasti pertanto
invariati a € 3,90 per la

Scuola dell’Infanzia e a € 4,20
per la Primaria.

Le agevolazioni, come ogni
anno, sono state determinate
in base all’ISEE (Indicatore
della Situazione Economica
Equivalente) delle famiglie
con fasce di reddito inferiori
a un ISEE di € 9.000,00 con la
previsione di poter conce-
dere la stessa agevolazione
oltre i termini di presenta-
zione della domanda nei casi
di avvio di frequenza della
scuola posticipato oppure di
variazione della situazione
reddituale del nucleo fami-
liare in corso d'anno a se-
guito di perdita di lavoro di
uno dei suoi componenti.

ASILO NIDO E REFEZIONE SCOLASTICA
TRA CONFERME E NOVITA’

M
La dotazione di posti in convenzione al nido “Pincopallina” aumentata a 14 posti, confermate senza
variazioni tariffe e agevolazioni per il servizio mensa a Scuola dell’Infanzia e Primaria
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IL BILANCIO
Il bilancio di previsione as-
sestato del comune prevede
una manovra complessiva
per l’anno 2018 pari ad 
€ 7.903.800,00.
Questo dato complessivo for-
nisce una informazione sinte-
tica dell’attività che il Comune
intende sviluppare nel corso
dell’esercizio, senza specificare
quale sia la destinazione finale
delle risorse disponibili.
Per effettuare un’analisi più
approfondita sulle tipologie di
entrata e di spesa occorre vi-
sualizzare separatamente le
varie componenti del docu-
mento finanziario distin-
guendo tra:
• Bilancio corrente, per evi-
denziare quante entrate sono
state destinate al funziona-
mento ordinario del comune;

• Bilancio investimenti, per
illustrare quante somme sono
state destinate a interventi in
conto capitale per la realizza-
zione di opere pubbliche.
Nel bilancio corrente conflui-
scono le spese necessarie per il
funzionamento dei servizi co-
munali distinte nei seguenti
macroaggregati:
- Personale, in cui viene inse-
rita la spesa per gli stipendi e
per gli oneri riflessi;
- Imposte e tasse, che com-
prendono l’IRAP e le altre
tasse a carico del Comune;
- Acquisto di beni e servizi, che
costituisce la voce più consi-
stente della spesa corrente, in
cui sono inserite le utenze
(energia elettrica, gas, telefo-
nia), l’acquisto dei beni per gli
uffici, le prestazioni di servizi

per gli uffici, le prestazioni ar-
tigianali e professionali per i
servizi comunali e per le ma-
nutenzioni ordinarie del patri-
monio;
- Trasferimenti, che ricom-
prendono i contributi dovuti
ad enti sovracomunali, alle fa-
miglie ed alle associazioni;
- Quota capitale e quota inte-
ressi sui mutui in ammorta-
mento, vale a dire la quota
annuale da restituire ai sog-
getti erogatori di finanzia-
menti comprensiva della
quota capitale e degli interessi
relativi al periodo annuo con-
siderato;
- Rimborsi e poste correttive
delle entrate e altre spese cor-
renti, in cui sono inserite i rim-
borsi di tributi, fondo crediti di
dubbia esigibilità, ecc.

A cura del Dott. Davide Nappo, Responsabile di Settore

Per finanziare la spesa del bilancio corrente il Comune ha utilizzato le seguenti entrate:

Entrata Importo
I.M.U. 640.000,00
Addizionale comunale all’IRPEF 705.000,00
Tassa smaltimento rifiuti 880.500,00
Imposta sulla pubblicità e diritti sulle pubbliche affissioni 30.000,00
Altre entrate 1.500,00
Fondo di solidarietà (dallo Stato) 245.000,00
Totale titolo I - Entrate correnti di natura tributaria e contributiva 2.516.500,00
Trasferimenti correnti da amministrazioni centrali 86.000,00
Trasferimenti correnti da amministrazioni locali 80.800,00
Trasferimenti correnti da imprese 52.500,00
Totale titolo II - Trasferimenti correnti 219.300,00
Vendita di beni e servizi 282.000,00
Proventi derivanti dall’attività di controllo e repressione degli illeciti 1.200.000,00
Interessi attivi 4.500,00
Altre entrate da redditi da capitale 0,00
Indennizzi ed altre entrate correnti 246.500,00
Totale titolo III - Entrate extratributarie 1.733.000,00
Entrate parte capitale destinata a spesa corrente 135.000,00
Fondo Pluriennale Vincolato 31.000,00
Totale delle entrate del bilancio corrente 4.634.800,00
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La spesa complessiva del bilancio corrente ammonta a 4.634.800,00 euro ed è così ripartita:

Nel bilancio investimenti
sono riportate le spese che il
comune sostiene per la realiz-
zazione delle opere pubbli-
che, distinte nei seguenti
macroaggregati:
- Investimenti fissi e acquisto

di terreni, in cui sono inse-
rite le opere pubbliche pro-
grammate nel Piano an-
nuale delle opere pubbliche
di importo superiore a

100.000,00 = euro e le altre
opere di minore importo o
aventi natura di manuten-
zione straordinaria dei beni
facenti parte del patrimonio
comunale siano essi immo-
bili (municipio, scuole ecc.)
oppure infrastrutture (stra-
de, cimiteri ecc.);

- Altre spese in conto capitale
in cui confluiscono gli inca-
richi professionali per pro-

gettazioni di opere pubbli-
che o per la redazione di
strumenti di programma-
zione urbanistica (Piano di
Governo del Territorio, va-
rianti ecc.) acquisizione di
attrezzature e beni durevoli
(autoveicoli, impianti di ri-
scaldamento, ecc.).

La spesa complessiva del bi-
lancio investimenti, ammonta
a 1.326.000,00 euro.

Descrizione Importo
Ampliamento scuola materna 738.000,00
Manutenzione straordinaria strade comunali 42.000,00
Manutenzione straordinaria patrimonio e demanio 201.400,00
Abbattimento barriere architettoniche 40.500,00
Fondi accordi bonari 20.000,00
Lavori urgenti 10.000,00
Reinvestimento oneri cava 130.000,00
Fondi opere di culto 12.000,00
Acquisto camion 16.500,00
Restituzione oo.uu. 17.600,00
Manutenzione straordinaria aree verdi 98.000,00
Totale spese investimento previste 1.326.000,00

Per finanziare la spesa del bilancio investimenti il comune utilizzerà le seguenti entrate:

Entrata Importo
Permessi a costruire 270.000,00
Contributi da privati 130.000,00
Fondo Pluriennale Vincolato 926.000,00
Totale delle entrate del bilancio investimenti 1.326.000,00

Nella tabella che segue viene esposta, nel dettaglio, la previsione di utilizzo della spesa per investi-
menti:

Spesa Importo

Macroaggregato 101 – Redditi di lavoro dipendente 542.750,00
Macroaggregato 102 - Imposte e tasse a carico dell’Ente 44.820,00
Macroaggregato 103 - Acquisto di beni e servizi 2.737.430,00
Macroaggregato 104 – Trasferimenti correnti 506.400,00
Macroaggregato 107 - Interessi passivi e oneri finanziari diversi 73.950,00
Macroaggregato 109 – Rimborsi e poste correttive delle entrate 12.500,00
Macroaggregato 110 – Altre spese correnti 550.550,00
Quota capitale rimborso mutui e prestiti in ammortamento 166.400,00
Totale spesa del bilancio corrente 4.634.800,00
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Andrea Galbarini
Assessore

Lucia Consiglio
Consigliere

ASSESSORATO SERVIZI SOCIALI 

COMUNICAZIONE

i chiude un altro anno di lavoro e questo coincide con il termine della legislatura. Inizio con un
ringraziamento per la collega Consigliera Lucia Consiglio, per la dott.ssa Monica Visani (che
ha preso servizio quest’anno presso un Comune più grande) e per tutto il personale dei Servizi
Sociali, a partire da Nadia Brodini fino a tutti i collaboratori e stagisti che si sono alternati in

questi anni, sino a Giovanni Scorbati (servizio Consulenza Casa SUNIA), che per 10 anni hanno colla-
borato con pazienza ed intelligenza al mio fianco. Senza tutti loro non si sarebbero concretizzate moltis-
sime idee che ora sono importanti strumenti sociali a servizio della comunità.
Oggi il Comune di Vidigulfo ha la possibilità di basarsi su un’ottima piattaforma di Servizi Sociali di
cui prima, non per demerito dei precedenti amministratori, non vi era bisogno, mentre oggi è indispen-
sabile. Il mio Assessorato ha la strada tracciata per poter continuare ad avvalerci di tanti validi strumenti
volti a mitigare le difficoltà economiche e il reinserimento sociale delle persone svantaggiate.
La comunicazione, poi, ha fatto un salto di qualità evidente sia per il sito che per il servizio puntuale di
newsletter. Il paese ha preso una “piega” più di cittadina che di paese. Le esigenze sono mutate, sono
cambiate le famiglie. C’è molta precarietà e questo si riverbera sui social. Le persone si aspettano tanto,
criticano con molta asprezza anche per cose futili.  L’auspicio è che ci si sforzi sempre di cercare la verità
della notizia e non ci si fermi all’apparenza o al pettegolezzo.
Chi amministrerà Vidigulfo nel prossimo futuro troverà una macchina del sociale perfettamente in or-
dine.  Dal Fondo Comunità Solidale ai Buoni di Trasporto Pendolari, dai prestiti d’onore al sostegno ai
disabili, tutte iniziative progettate dal nostro Ente e adottate anche da altri comuni limitrofi. Sono onorato
di aver servito il mio comune cercando di dedicare il meglio del mio tempo e le mie energie all’aiuto delle
famiglie più deboli.

Andrea Galbarini

SI CHIUDE UN ALTRO
ANNO DI LAVORO

S

CONTRIBUTO PENDOLARI:
UN AIUTO CONCRETO E “GREEN”

co nazionale per la
misura di sostegno a
studenti e lavoratori
che rinunciano al-
l’auto per spostarsi

verso Pavia o Milano, con bene-

fici per ambiente e commercio di
vicinato.
Il Contributo per Studenti e
Pendolari, con cui il Co-
mune fornisce un aiuto con-
creto e “green” ai cittadini di

Vidigulfo che rinunciano
all’utilizzo dell’auto o del
mezzo privato per recarsi
nei rispettivi luoghi di stu-
dio o di lavoro in direzione
Pavia o Milano in treno o au-

E



Servizi alla Persona,
nel 2018, hanno con-
fermato e garantito la
maggior parte delle
proprie attività di so-

stegno attivo per i cittadini di
Vidigulfo richiedenti, sotto di-

verse forme, un’assistenza
particolare per condizioni di
fragilità socio-economica.
Nel corso dell’ultimo anno
sono stati mantenuti da parte
del Comune di Vidigulfo tutti
i servizi già attivi negli anni

precedenti, che qui riassu-
miamo: assistenza domici-
liare, programma “Pasti
Caldi” e voucher alimentari;
contributi per il pagamento
delle utenze domestiche
(Bonus Energia luce e gas); in-
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tobus, ha avuto nel 2018
un’eco addirittura nazionale
nella diffusione della notizia
quale buona pratica ammi-
nistrativa, indicata come
esempio da seguire per
molti altri Comuni.
Attraverso il Contributo il
Comune mette a disposi-
zione di ciascun soggetto
che ne risulterà beneficiario,
1 buono del valore di €
70,00 nel caso di ISEE del
nucleo famigliare non su-
periore a € 18.000,00 e di €
50,00 in caso di ISEE supe-
riore o non presentato, pre-
sentando  tre abbonamenti
settimanali o un abbona-
mento mensile, e
1 buono del valore di €
100,00 nel caso di ISEE del
nucleo famigliare non su-
periore a € 18.000,00 e di €
80,00 in caso di ISEE supe-
riore o non presentato, pre-
sentando un abbonamento
annuale.
Entrambi i Buoni – la mi-
sura, come nell’ultimo quin-
quennio, è abbinata a quella

dei Buoni di Natale del va-
lore di € 60,00 di cui sono de-
stinatari i nuclei familiari
richiedenti che si trovino in
condizioni di disagio socio-
economico, con ISEE fino a
9.000 euro - saranno spendi-
bili esclusivamente presso
gli esercizi commerciali
aderenti all’iniziativa ed ac-
creditati dal Comune. Sono
destinatari dell’erogazione
dei Buoni i nuclei familiari,
residenti nel Comune di Vi-
digulfo, in cui sia pre-
sente  almeno un figlio
studente o in cui  uno dei
componenti il nucleo sia la-
voratore ed utilizzi i mezzi
pubblici per recarsi a scuola
o al lavoro e abbia provve-
duto all’acquisto di un ab-
bonamento settimanale
(almeno n. 3) /mensile/an-
nuale ferroviario o per auto-
bus.
La misura, per l’idea con cui
è stata concepita e per il
tempo da cui viene erogata,
non vuole affatto essere un
contributo fine a se stesso o

peggio una “mancia”, né
vuole mettere in secondo
piano le eventuali criticità
emerse in questi anni sul
fronte del trasporto pubblico
e relativi collegamenti da e
per Vidigulfo, ma agisce su
tre fronti: fornisce un par-
ziale rientro dalle spese per
i mezzi pubblici ai cittadini,
incentiva l’utilizzo degli
stessi mezzi pubblici nella
lotta contro l’inquinamento
da polveri sottili e sostiene
il commercio di vicinato e
l’economia di prossimità, i
nostri negozi insomma. Per
la misura, quest’anno, sono
stati stanziati a Bilancio €
4.500,00, ma dato il successo
anche in termini di presenta-
zione delle domande di con-
tributo giunte in Comune,
oltre un centinaio, per il 2019
è prevista la possibilità di un
aumento dei fondi nel Bilan-
cio di Previsione, in modo
tale da permettere un even-
tuale rafforzamento e am-
pliamento della misura.

A cura di Lorella Logoteta, Responsabile di Settore

I

SERVIZI ALLA PERSONA: 
UN PRESIDIO A TUTELA DEI CITTADINI 
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tegrazione della retta per
ospiti di RSA qualora le con-
dizioni economiche del sin-
golo ospite ne richiedano
l’intervento; è stato attivato
anche per il 2018 lo strumento
dei Buoni di Natale: per i cit-
tadini con ISEE familiare in-
feriore a 9.000 Euro: sono
previsti voucher per acquisto
di generi di prima necessità
presso i negozi di Vidigulfo
aderenti, con il medesimo im-
pegno di spesa già garantito
nel 2017.
Nella consapevolezza dei nu-
merosi casi e tipologie di
emergenza abitativa presenti
a Vidigulfo, viene confermato
lo strumento del Fondo Co-
munità Solidale in sinergia
con la Parrocchia della M.V.
della Natività e di S. Siro Ve-
scovo, con un aiuto per il pa-
gamento del canone di
locazione/rata del mutuo per
i nuclei familiari il cui reddito
si è ridotto in modo improv-
viso causa perdita del posto
di lavoro di uno dei due com-
ponenti (mobilità, disoccupa-
zione con iscrizione a un
Centro per l’Impiego) o per
cessazione attività da lavoro
autonomo. Al Fondo contri-
buiscono le quote relative al
Pranzo Sociale della Terza Età
“Insieme per la Solidarietà” di
domenica 2 dicembre presso
il Ristoro La Quintana di Man-
drino.
Per quanto riguarda i servizi
all’infanzia, con la finalità di
favorire la conciliazione dei
tempi vita-lavoro da parte
delle famiglie di Vidigulfo,
sono stati attivati i Centri

Gioco durante le festività pa-
squali e natalizie: per le pros-
sime vacanze di fine anno il
Centro Gioco Natalizio sarà
affidato al personale della
cooperativa che già si occupa
dei Servizi Scolastici Integra-
tivi e si rivolgerà a bambini e
ragazzi fra i 4 e gli 11 anni di
età. 
Sempre per quanto riguarda i
Servizi Scolastici Integrativi,
il Comune integra il normale
orario scolastico con questi
strumenti: Doposcuola: 74
iscritti; Scuola dell’Infanzia: 8
iscritti al Pre-scuola e 21 al
Post-scuola (di cui 13 con ora-
rio esteso fino alle 18.00);
Scuola Primaria: 39 iscritti al
Pre-scuola (di cui 13 con ora-
rio esteso) e 30 al Post-scuola
(di cui 26 estesi fino alle
18.00); Come garanzia del di-
ritto allo studio vengono assi-
curati i servizi di trasporto
tramite Scuolabus: un giro
per ogni ordine di scuola. Il
totale per il servizio è di 61
iscritti: 35 per la Scuola Pri-
maria, 17 per la Scuola Media
e 9 per la Scuola dell’Infanzia
e di Refezione scolastica, ser-
vizio non obbligatorio, a do-
manda individuale. Nidi
Gratis: grazie all’ok di Re-
gione Lombardia, per l’anno
educativo 2018/19 ai resi-
denti a Vidigulfo con posto in
convenzione presso l’Asilo
nido Pincopallina è possibile
richiedere la misura che inte-
gra le agevolazioni tariffarie
già previste dai Comuni azze-
rando le rette dovute dalle fa-
miglie in possesso dei
requisiti, per i mesi di effet-

tiva frequenza - compresi tra
settembre 2018 e luglio 2019 -
del/la proprio/a figlio/a in
nidi individuati dai Comuni.
Di seguito il riepilogo in nu-
meri dell’attività del Servizio
Segreteria, Istruzione e Ser-
vizi Sociali nel corso del 2018:
35 verbali di deliberazione di
Consiglio Comunale (al
15/11/2018);
74 verbali di deliberazione di
Giunta Comunale (al
15/11/2018);
27 domande di Dote Scuola
inserite sul portale di Regione
Lombardia;
37 domande di sostegno al
reddito inserite nel portale
INPS;
dal 01/01/2018 è entrato in
vigore il nuovo strumento
detto Reddito di Inclusione
(ReI), le cui domande sono
state raccolte e lavorate
presso l’Ufficio di Piano fa-
cente capo al Comune di Si-
ziano;
67 domande di riduzione del
buono per la refezione scola-
stica;
5 servizi di stage/alternanza
scuola-lavoro;
3 progetti di Leva Civica Re-
gionale (1), Servizio Civile
Nazionale (2) 
2 amministrazioni di soste-
gno a carico del Sindaco (di
cui 1 cessata nel settembre
2018 per nomina di nuovo
amministratore);
18 contratti gestiti per conto
dell’Ente
27 richieste di assistenza per
minori diversamente abili, in
carico ad ATS Pavia.
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Il Natale può essere anche il
tempo per fare un bilancio
sull’anno trascorso. Sono
mille le sensazioni che si
muovono dentro, tanti
aspetti positivi da ricordare.
Il 2018 è stato un anno ricco
di appuntamenti tra propo-
ste culturali, sociali, nuove
collaborazioni, feste, corsi
ed incontri e ci stiamo impe-
gnando anche per le propo-
ste 2019.
La ragione del dedicare
tempo ad altri sta nel sapere
che lì si gioca l’essenziale,
che proprio donando il pro-
prio tempo si trova il senso
pieno dell’essere. Non è un
sentimento e nemmeno
un’idea, è una pratica mossa
dall’intenzione di procurare
beneficio all’altro. Come?
Partecipando attivamente
alla vita associativa, dandosi
una mano l’un l’altro racco-
gliendo giochi e indumenti
per la prima infanzia; ade-
rendo alle raccolte fondi di
Unicef e Telefono Azzurro;
prestando attenzione alla ba-
checa cerco/offro in via
Roma 69 (lunedì-venerdì
17.00-19.00); aiutandoci a cu-
rare lo spazio verde adot-
tato; sentendosi fortunati di
aver trovato per caso “Il

Libro Abban-donato” e ritro-
vare l’amore per la lettura;
partecipando e giocando con
i propri figli alla Caccia al-
l’uovo; festeggiando la
mamma ricordando il valore
che ha ogni donna nella vita
di ognuno di noi; inaugu-
rando la Panchina Gialla,
simbolo contro il bullismo
con gli amici di Tuttoinun-
Click e i ragazzi dell’Istituto
Comprensivo; partecipando
a BICICLET - TIAMO peda-
lando insieme per le strade
di Vidigulfo per poi sfrec-
ciare in sella alle proprie bici
nel tempio della velocità, la
pista di Quattroruote a Vai-
rano e condividendo le tradi-
zioni culinarie del nostro
paese, come la ormai con-
sueta Büsecca e Castègn;
iscrivendosi ai corsi per im-
parare e condividere con Tut-
toinunClick la passione per la
fotografia oppure al corso di
taglio e cucito con la nostra
sarta-amica Rosella. Ab-
biamo dimostrato che in-
sieme si può fare tanto. Un
gruppo di persone che condi-
vide un obiettivo comune
può raggiungere l’impossi-
bile e ne abbiamo dato prova
collaborando per tante ini-
ziative.

Non ultimo, dobbiamo rin-
graziare chi “non ha un
volto ma solo un grande
cuore” e ha condiviso con
noi il progetto: “Una mano
per Manuel - una mano da
Manuel”, con cui siamo riu-
sciti a dare il nostro contri-
buto e a donare le coperte ai
senzatetto. Quest’anno nella
letterina di Babbo Natale
scriveremo le parole di Papa
Francesco “per rendere la so-
cietà più umana, più degna della
persona, occorre rivalutare
l’amore nella vita, facendone la
norma costante dell’agire. Ri-
scopriamo quelle azioni che por-
tano all’impegno per il bene
comune, fanno crescere la qua-
lità della vita” sperando che i
nostri sogni si avverino... Au-
guriamo a tutti voi Buon Na-
tale!

Chi leggerà queste righe, si
aspetterà di leggere cosa ab-
biamo fatto e cosa vorremmo
fare …e potremmo risolvere
il tutto elencando il fatto e il
faremo... invece ci siamo
chiesti; perché non spiegare
chi siamo? 

LO SPAZIO 
DELLE ASSOCIAZIONI

ACR VIDIGULFO

PRO LOCO
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La Pro Loco, intesa nel senso
letterario del termine, nasce
per la valorizzazione del ter-
ritorio, la tutela delle origini
del luogo, delle sue tradi-
zioni e delle sue usanze. Si
propone alle istituzioni sco-
lastiche come un interme-
diario tra il nuovo e lo
storico, ha obiettivi di aggre-
gazione sociale e di sviluppo
delle capacità professionali
soprattutto dei giovani.
Nella realtà dell’Associazio-
nismo ha dei compiti spesso
poco visibili ai più, ma che si
occupano delle piccole realtà
e dei frammenti dell’iden-
tità culturale. Eventi che non
fanno audience o cassetto ma
che vogliono riscoprire, in-
ventare e rivalutare l’am-
biente in cui viviamo.  Una
volta, un saggio Presidente
di Pro Loco ha definito le Pro
Loco “le sentinelle del no-
stro futuro “. 
Pro Loco Vidigulfo ha cer-
cato in questi anni di occu-
parsi di tematiche storiche,
artistiche, ha fatto sue al-
cune iniziative sociali im-
portanti, cercando di stare a
passo con il nuovo. Ab-
biamo aperto le nostre porte
alla collaborazione con le
Istituzioni e le altre realtà as-
sociative, abbiamo cercato di
sviluppare le capacità pro-
fessionali di alcuni giovani
aderendo al programma del
Servizio Civile Nazionale.
Non abbiamo trascurato il
divertimento e i momenti di

aggregazione, con le tavo-
late di buon cibo, la musica e
le feste. Ci siamo fatti porta-
voce delle altre realtà Pro
Loco del territorio pavese,
cercando sempre di porre Vi-
digulfo all’attenzione di altri
contesti regionali e nazionali. 
Tutto il nostro operato costa
fatica e sacrificio, due ele-
menti che spesso per molti
non significano nulla se non
portano nulla in cambio. La
nostra soddisfazione princi-
pale è quella di cercare di
fare del nostro meglio, in
tutto quello che vorremmo
proporvi, con umiltà e voglia
di imparare sempre qualcosa
di nuovo. Siamo orgogliosi
quando sui giornali si parla
di Vidigulfo anche grazie
ad una nostra iniziativa e
quando tiriamo le somme
del nostro operato, troviamo
nel saluto e nel ringrazia-
mento di tante persone il
nostro premio. 
Vorremmo che i giovani en-
trassero a far parte di questo
mondo, un mondo fatto di
curiosità, di voglia di sco-
prire qualcosa di più in ogni
persona nuova che incon-
triamo nel nostro percorso,
di sapere che ci sono mille
sfaccettature del mondo che
potrebbero farci diventare
delle persone migliori. Se
oggi siamo quelli che siamo
lo dobbiamo a Vidigulfo.

La nostra storia in breve….
Emergenza Vidigulfo Soc-
corso nasce nel Novembre
2001,  con  un’ ambulanza
acquistata  con  il  contributo
degli  imprenditori,  della
popolazione  e  del  Comune.
Una  seconda  ambulanza
viene  inaugurata  in  dicem-
bre  ed  è  donata  dai  Sig.
Castoldi  al  Comune  che  la
gira  in  comodato  d’ uso
all’associazione.
Il  1  gennaio  2002  l’ Asso-
ciazione  cambia  ed  inizia
“Emergenza  Vidigulfo  Soc-
corso” ONLUS.  L’ Associa-
zione  collabora  con  il  118
per  un  pronto  intervento,
effettua  trasporti  privati  di
infermi  o  di  Villa  Antea,
segue  le  gare  sportive  e
offre  il  suo  contributo  di
assistenza  alle feste  del
paese  e  dei  paesi  limitrofi.
Nel luglio 2002,  l’ Associa-
zione  viene  toccata  profon-
damente,  lasciando  il
Presidente,  il  Consiglio ,  i
volontari  e  i  dipendenti
amareggiati  e  sconfortati,
in  quanto  vedevano  andare
in  fumo  tutto  il  lavoro
svolto  con  tanta  passione  ,
a  causa  dell’ attentato  in-
cendiario  dell’ ambulanza
più  nuova.
L’ indignazione e lo scon-
forto durano poco e tutti, vo-
lontari e dipendenti,
ricominciano con nuova
energia   a lavorare, suppor-

EMERGENZA 
VIDIGULFO SOCCORSO



Care Amiche e cari Amici,

anche quest’anno il periodico

“Comune Online” ci offre la

possibilità di entrare nelle

Vostre case in occasione degli

auguri per il Santo Natale e il

nuovo anno alle porte.

Mentre componiamo queste

righe non sappiamo ancora se il

direttore del periodico titolerà

ancora una volta questo spazio

come “L’angolo della mino-

ranza”.

“Angolo…”, parola che evoca

uno spazio piccolo, stretto,

chiuso, forse anche buio…

Ma gli angoli possono aprirsi,

piano piano, come i boccioli dei

fiori, fino a svelare nuovi oriz-

zonti, pieni di luce, di

trasparenza e di speranza per un

futuro migliore ormai alle porte!

Questo è il quinto anno che la

cittadinanza ci conosce e si ri-

conosce in quello che la mino-

ranza ha fatto per Vidigulfo.

Anni di bilanci, di promesse
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tati dal Sindaco, dalla Giunta
Comunale, da tutti i  citta-
dini  che  subito  si  mettono
al  lavoro  per  restituire,  più
in  fretta  possibile,  l’ambu-
lanza  rimessa  a  nuovo.
Grazie sempre alla genero-
sità del Comune, al buon
cuore dei cittadini ed al la-
voro instancabile dei nostri
Volontari, nel Novembre
2002 viene inaugurata una
terza ambulanza
Una quarta, donata dal-
l’azienda FALBAN filtri S.r.l.
direttamente alla nostra as-
sociazione, viene inaugurata
nel luglio del 2005.
Successivamente viene do-
nata dalla Fam. Vecchio, in
memoria del figlio Alessan-
dro,  un mezzo (fiat Ma-
rengo) che verrà allestito per
il trasporto di pazienti auto-
sufficienti.
Nel 2009, grazie alla fam.
Roscio in ricordo di Gia-
como Roscio e Maria Grazia

Dabusti, si aggiungono al
parco mezzi un mezzo poli-
funzionale (con possibilità di
carico di pazienti diretta-
mente in carrozzina) ed una
nuova ambulanza in sostitu-
zione delle prime due ora-
mai giunte alla loro fine
naturale (Ricordiamo che
per poter operare sul territo-
rio oltre che i Soccorritori
anch i mezzi devono passare
una serie di rigidi controlli
da parte degli enti compe-
tenti).
Nel 2012 arriva, sempre gra-
zie alla generosità della po-
polazione ed in questo caso
alla fam. Gelmetti, arriva il
nostro ultimo mezzo impie-
gato tuttora nei servizi di ur-
genza emergenza in
coordinazione con la cen-
trale operativa del 112 (ricor-
diamo di usare sempre
questo numero per qual-
siasi tipo di emergenza).

Il nostro grande cruccio,
come quello di tutte le asso-
ciazioni di volontariato, è la
sempre più evidente man-
canza di persone disposte a
dedicarsi a questo tipo di
attività.
Quindi rivolgo un appello a
tutte le persone fra i 18 ed i
70 anni al fine di trovare
qualcuno disposto a venire
ad aiutarci in questa che noi
crediamo sia una nobile
causa.

Il parco mezzi in dotazione
ora all’associazione conta
quindi 2 ambulanze ed un
veicolo polifunzionale.
La nostra sede è ospitata a
Vidigulfo in via Roma 148
(dietro la Chiesa) presso dei
locali messi a disposizione
dal Comune di Vidigulfo



mantenute.

Citiamo qui alcune delle princi-

pali iniziative intraprese:

- Partecipazione attiva nella

stesura dei regolamenti comu-

nali

- Richieste di convocazione di

assemblee pubbliche per la ges-

tione dell’emergenza sicurezza

a Vidigulfo

- Raccolta firme per la qualità

dell’acqua potabile che

dovrebbe essere incolore, in-

odore ed insapore, ma così non

è…

- Raccolta firme per la messa in

sicurezza della SP 50 fra Man-

drino e Campomorto

- Segnalazioni sulla sicurezza

delle abitazioni e delle attività

commerciali, dei cantieri e delle

opere stradali

- Attenta vigilanza sul bilancio

comunale

- Battaglia contro il velOK, poi

trasformatosi nel velox / banco-

mat di Pontelungo

Battaglie tutte vinte, senza

paura di smentita!

Battaglie vinte sì, ma a caro

prezzo! Basta ricordare la causa

civile che il Comune ha pro-

mosso contro la minoranza, rea

di cosa? Di dire solo la verità!

Abbiamo affrontato una pesan-

tissima e assurda richiesta di

danni, basata sul nulla, contro la

minoranza e le nostre famiglie!

Una causa vinta da noi in Tri-

bunale perché il diritto di critica

è sancito dalla Costituzione!

Ma una causa fatta dal Comune

con i soldi di tutti i cittadini: €

43.000 di soldi pubblici, di

preziose risorse, tolti ai concit-

tadini più deboli, ai bisognosi di

aiuto e di conforto! Ma anche

alla sicurezza del paese ed alla

manutenzione delle strade.

Non è certo questo un esempio

di buona amministrazione!

Per non parlare degli arresti e

degli accertamenti fiscali che

hanno duramente colpito l’Am-

ministrazione Comunale in

questo sfortunato 2018.

Situazioni che si sarebbero po-

tute evitare, magari solo as-

coltando i segnali della

minoranza. Le nostre parole,

nello spirito di più ampia collab-

orazione con la maggioranza,

non solo sono cadute nel vuoto,

ma sono sempre state intese

come critiche fine a se stesse.

La solidarietà ed il mutuo soc-

corso per i più deboli, per le per-

sone sole, per i concittadini in

difficoltà, sono le stelle polari

che ci hanno sempre guidato e

sempre lo faranno! E ne siamo

fieri ed orgogliosi!

I social network sono oggi, più

che mai, il termometro per

misurare lo stato salute della co-

munità. Strumenti di seg-

nalazione ed informazione,

talvolta di sfogo, ma da usare

con cautela, senza offendere o

denigrare chi legge. L’invito, a

tal proposito, è di moderare le

espressioni ed usare il buon

senso civico, sempre.

Ma dai social network talvolta

emergono segnali di divisioni e

distacco fra i nativi di Vidigulfo

e i tantissimi nuovi arrivati. Le

parole d’ordine per il prossimo

futuro devono sempre essere:

solidarietà, collaborazione, con-

fronto aperto, ma rispettoso e

dialogo. Chi si lamenta talvolta

ha le sue buone ragioni, ma non

vorremmo mai più leggere frasi

del tipo: “Se non ti va bene tor-

natene nel paese da dove sei

venuto!”. Non è certo questo un

segnale di fratellanza e ac-

coglienza.

L’unione fa la forza di una co-

munità ed aiuta a superare – in-

sieme – le piccole o grandi

difficoltà che si incontrano ogni

giorno!

Tanti auguri di Buon Natale e

felice anno nuovo a Voi e ai

Vostri cari! Ed il nostro

tradizionale piccolo dono:

“Se uno sogna da solo è solo un

sogno… Se molti sognano in-

sieme è l’inizio di una nuova re-

altà!”
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